



# FINEST BEER SELECTION: das Qualitätssiegel für Brauereien

Eine qualifizierte Analyse und Beurteilung von Bieren ist für Brauereien ein wichtiger Qualitätsanker. Der Meininger Verlag und Doemens mit ihrer langjährigen Sensorikexpertise vergaben 2023 erstmals mit der „Finest Beer Selection“ ein Qualitätssiegel für Biere mit einem transparenten, einfach nachvollziehbaren Bewertungsstandard.

Die Finest Beer Selection präsentiert sich als neues, zeitgemäßes und transparentes Verkostungsformat, das nicht nur Brauereien, sondern auch Gastronomie, Getränkefachgroß- und Getränke Einzelhandel effektiv einsetzen können. Zentraler Bestandteil ist der „Finest Beer Score“, die individuelle sensorische Bewertung der Biere auf Basis eines leicht nachvollziehbaren 100-Punkte-Systems. Dieses international anerkannte und weitverbreitete Schema ist beispielsweise bei Wein in Form von „Parker-Punkten“ etabliert.

Besonderheit der Finest Beer Selection: Die Bewertung geht auf jedes einzelne Bier individuell ein, also nicht im Rankingvergleich mit Bieren, die zufällig gleichzeitig am selben Verkostungsort sind. Mit einer reinen Bewertung der Biere begnügt sich die Finest Beer Selection allerdings nicht, die teilnehmenden Brauereien profitieren von einer Reihe weiterer wertvoller Benefits.

## FINEST BEER SELECTION: The quality seal for breweries

*The qualified analysis and evaluation of beers is an important quality benchmark for breweries.*

*In 2023, the publishing house Meininger Verlag and Doemens, with their many years of sensory expertise, awarded the “Finest Beer Selection” for the first time, a quality seal for beers with a transparent, easily comprehensible evaluation standard.*

*The Finest Beer Selection presents itself as a new, contemporary and transparent tasting format that can be used effectively not only by breweries but also by restaurants, beverage wholesalers and beverage retailers. The key component is the “Finest Beer Score”, the individual sensory evaluation of the beers based on an easy-to-follow 100-point system. This internationally recognized and widely used system is well established in the case of wine, for example, in the form of “Parker points”.*

*Special feature of the Finest Beer Selection: The rating is for each beer individually, so it's not a ranking comparison with beers that happen to be at the same tasting venue at the same time. However, the Finest Beer Selection is not content with merely evaluating the beers; the participating breweries benefit from a number of other valuable advantages.*

### Many benefits from spiderweb diagrams to product images

*The detailed, independent feedback from the international panel of experts, who met for the premiere tasting at Doemens in Gräfelfing from October 10 to 12, 2023, includes not only the rating but also, above all, an aromatic*

## Viele Benefits vom Spiderweb-Diagramm bis zum Produktbild

Das detaillierte, unabhängige Feedback der international besetzten Fachjury, die vom 10. bis 12. Oktober 2023 zur Premierenverkostung bei Doemens in Gräfenfing zusammenkam, umfasst neben der Bewertung vor allem auch eine aromatische Beschreibung des Bieres. Dieses „Finest Beer Profile“ stellt den Flavour-Charakter in Form eines Spiderweb-Diagramms dar.

Ab einem „Finest Beer Score“ von 90 und mehr Punkten wird das Bier offiziell in die „Finest Beer Selection 2023“ aufgenommen. Zur Bewerbung dieses Erfolgs erhält die Brauerei ein individuelles „Finest-Beer-Siegel“ mit der jeweiligen Punktzahl, das frei zu Werbezwecken genutzt werden kann. Eine weitere Besonderheit ist der professionelle Produktfreisteller des Bieres, den jeder Einreicher an die Hand bekommt.

Die siegreichen Selection-Biere werden reichweitenstark auf der eigenen Website, in einem Sonderdruck und in den verschiedenen Meininger-Medien einer breiten Zielgruppe aus Handel und Gastronomie präsentiert. Nicht zuletzt wurden alle Brauereien, die mit einem oder mehreren Bieren den Einzug in die Finest Beer Selection 2023 schaffen, am 6. November 2023 im Rahmen einer Preisverleihung in Neustadt an der Weinstraße feierlich geehrt.

## Breite Unterstützung aus der Branche

Mit dem neuen Format haben die Veranstalter auf Anhieb auch die Zulieferindustrie überzeugt. Renommierte Partner bringen sich mit ihrem Know-how ein, um gemeinsam die Finest Beer Selection zu unterstützen: Als Platinpartner engagiert sich die Firma Weyermann, als Premiumpartner fungieren Hopsteiner, Siemens und Krones, als Partner sind die Firmen Rastal und Winterhalter dabei sowie als ideelle Partner der Verband der Biersommeliers und der Bund der Doemensianer.

## Was überzeugte Brauereien?

Viele Brauereien haben das Potenzial und den Mehrwert der Finest Beer Selection frühzeitig erkannt und ihre Biere angemeldet. Was hat sie am neuen Verkostungsformat gereizt?

- „Mich reizt am neuen Format der Finest Beer Selection, dass jedes Bier für sich wahrgenommen und bewertet werden kann und sich die Fachjury nicht immer gegen bzw. für ein anderes Bier entscheiden muss.“  
(Mario Hanel, Geschäftsführer, CREW Republic)
- „Die Finest Beer Selection ist eine großartige Plattform, um nicht nur unsere Bierspezialitäten von einer renommierten Jury bewerten zu lassen, sondern vor allem auch um das Image des Bieres in der

description of the beer. This “Finest Beer Profile” maps the flavour character in the form of a spiderweb diagram.

With a “Finest Beer Score” of 90 or more points, the beer is officially included in the “Finest Beer Selection 2023”. To promote this success, the brewery receives an individual “Finest Beer Seal” with the respective score, which can be freely used for advertising purposes. Another special feature is the professional product image of the beer, which is given to each submitter.

The winning Finest Beer Selection beers will be presented to a broad target group from the retail and food service sectors on the company’s own website, in a special publication, and in the various Meininger media. Last but not least, all breweries that make it into the Finest Beer Selection 2023 with one or more beers were honored at a ceremony in Neustadt an der Weinstraße on November 6, 2023.



Anzeige / Advertisement

## WEYERMANN® SPECIALTY MALTS

BAMBERG - GERMANY






[www.weyermannmalt.com](http://www.weyermannmalt.com)

Bierindustrie noch weiter zu stärken. Das neue Verkostungsformat bietet uns eine einzigartige Gelegenheit, wertvolles Feedback zu unseren Bieren zu erhalten und damit unsere Braukunst noch weiter zu verbessern – gemäß unserem Motto: „Es gibt nur eine Alternative zu Qualität: Noch mehr Qualität!“ (Dieter Schmid, Geschäftsführer der Brauerei Waldhaus)

- „Doemens und der Meininger Verlag sind zwei Unternehmen, die uns bereits über Jahre hinweg begleiten. Dass sich beide nun zusammengeschlossen und einen gemeinsamen Bier-Award ins Leben gerufen haben, zeugt von Fortschritt und Flexibilität. Die Mischung aus Erfahrung, Jurykompetenz und Bewertungssystem hat uns überzeugt, unsere Biere zur Verkostung anzumelden.“ (Roland und Oswald Kundmüller, Geschäftsführer Brauerei Kundmüller)

### Fazit

Doemens und Meininger bündelten ihr Know-how und setzten es gewinnbringend in das neue Verkostungsformat *Finest Beer Selection* um. Die Premiere 2023 war ein voller Erfolg. Die Brauereien haben einen deutlichen Mehrwert, vor allem durch ein transparentes, sensorisches Beurteilungsergebnis ihrer Biere.

Zentraler Bestandteil ist der „*Finest Beer Score*“, die individuelle sensorische Bewertung der Biere auf Basis eines 100-Punkte-Systems.

The key component is the “*Finest Beer Score*,” the individual sensory evaluation of the beers based on a 100-point system.



### Broad support from the industry

*The organizers also won over the supplier industry right away with the new format. Renowned partners contribute their know-how to jointly support the *Finest Beer Selection*: The Weyermann company is a platinum partner, Hopsteiner, Siemens and Krones are involved as premium partners, the companies Rastal and Winterhalter as partners, and the Association of Beer Sommeliers and the Association of Doemens Graduates as non-material partners.*

### What convinced the breweries?

*Many breweries recognized the potential and added value of the *Finest Beer Selection* early on and instantly registered their beers. What attracted them to the new tasting format?*

- *“What appeals to me about the new *Finest Beer Selection* format is that each beer can be perceived and evaluated on its own merits, and the expert jury doesn’t always have to decide against or in favor of another beer.” (Mario Hanel, Managing Director, CREW Republic Brewery)*
- *“The *Finest Beer Selection* is a great platform not only to have our beer specialties evaluated by a renowned jury, but also above all to further strengthen the image of the beers in the beer industry. The new tasting format offers us a unique opportunity to receive valuable feedback on our beers and thus further improve our brewing skills – in line with our motto: “There is only one alternative to quality: Even more quality!” (Dieter Schmid, Managing Director of the Waldhaus Brewery)*
- *“Doemens and the publishing house Meininger Verlag are two companies that have been with us for years. The fact that the two have now joined forces and created a joint beer award is a testament to progress and flexibility. The mixture of experience, jury competence and evaluation system convinced us to enter our beers for the tasting.” (Roland and Oswald Kundmüller, Managing Directors of the Kundmüller Brewery)*

### Conclusion

*Doemens and Meininger pooled their know-how and profitably transformed it into the new *Finest Beer Selection* tasting format. The 2023 Premiere was a roaring success. The breweries have a distinct added value, especially due to a transparent result of the sensory evaluation of their beers.*

---

Autor: Andreas Hofbauer  
Doemens e.V. / Doemens Academy GmbH  
Bilder: Doemens e.V.

---



# Mona Sommer

## ist Bayerische Bierkönigin / is Bavarian Beer Queen 2023/24

**München, 26. Mai 2023** – Bayerns Brauer und das Bayerische Bier haben eine neue Regentin! Im Rahmen einer festlichen Biergala des Bayerischen Brauerbundes e. V. wählten Bayerns Brauer und zahlreiche Gäste im Münchner Löwenbräukeller **Mona Sommer** zur Bayerischen Bierkönigin 2023/24. Die Brauerin aus dem Oberallgäu überzeugte die Jury und den gesamten Saal mit Spontanität, fundiertem Fachwissen zum Bayerischen Bier sowie mit viel natürlichem Charme und konnte in der Summe deutlich mehr Stimmen als ihre 5 Mitfinalistinnen gewinnen! Mona Sommer hatte sich spontan erst kurz vor Bewerbungsschluss auf die Ausschreibung des Bayerischen Brauerbundes Anfang des Jahres beworben.

Brauerpräsident **Georg Schneider** beglückwünschte die frisch gekrönte Bierkönigin und wünschte ihr eine erlebnisreiche und schöne Amtszeit. Bei der scheidenden Bierkönigin Sarah Jäger, die aufgrund der Pandemie 2021 online gewählt wurde und ausnahmsweise zwei Jahre als Bierkönigin regierte, bedankte er sich für die vielen Auftritte im Namen des Spitzenverbandes der bayerischen Brauwirtschaft sowie für ihr großartiges Engagement als Repräsentantin des Bayerischen Bieres in Bayern, Europa und der ganzen Welt.

**Munich, May 26, 2023** - Bavaria's brewers and Bavarian beer have a new queen! At a festive beer gala held by the Bavarian Brewers Association, Bavaria's brewers and numerous guests at Munich's Löwenbräukeller elected **Mona Sommer** as Bavarian Beer Queen 2023/24. The brewer from the Oberallgäu convinced the jury and the entire hall with spontaneity, profound knowledge of Bavarian beer as well as with a lot of natural charm and won significantly more votes in total than her 5 fellow finalists. Mona Sommer spontaneously applied to the Bavarian Brewers Association's call for entries at the beginning of the year just before the application deadline.

**Georg Schneider**, President of the Bavarian Brewers Association, congratulated the newly crowned beer queen and wished her an eventful and delightful term of office. He thanked the outgoing beer queen Sarah Jäger, who was elected online due to the 2021 pandemic and reigned exceptionally as beer queen for two years, for her many appearances on behalf of the leading association of the Bavarian brewing industry and for her great commitment as a representative of Bavarian beer in Bavaria, Europe and the whole world.

Quelle: Bayerischer Brauerbund e.V.



Bayerische Bier-  
königin / Bavarian  
Beer Queen  
2023/2024:  
Mona Sommer